



hilodirecto

**ONU PIERDE CONTACTO CON
BASE EN SUDÁN DEL SUR**

La ONU perdió contacto con una de sus bases en Sudán del Sur, que fue asaltada por atacantes, dijo el portavoz del organismo Farhan Haq. El funcionario agregó que 40 cascos azules indios de la base de Akobo, en el estado de Jonglei (este), fueron trasladados a un campamento de la armada de Sudán, pero que tres de ellos estaban desaparecidos tras el ataque cometido por integrantes de la etnia Lou Nuer. Más temprano, la ONU anunció que un grupo de jóvenes de la etnia Lou Nuer ingresó a la base en Akobo, donde se refugiaban civiles en Sudán del Sur. "Hubo un enfrentamiento" y la ONU teme "que se hayan registrado muertes, pero no podemos confirmar quiénes ni cuántos". (AFP)

**PRESIDENCIALES EN REPÚBLICA
CENTROAFRICANA SERÁN EN EL 2014**

El primer ministro de República Centroafricana, Nicolas Tiangaye, anunció que las elecciones presidenciales se adelantarán al próximo año, plegándose así a la presión de Francia de acelerar el proceso de transición tras el golpe de Estado del pasado mes de marzo. El mandato del presidente interino, Michel Djotodia, el líder de la coalición rebelde Séléka que derrocó al presidente François Bozizé el pasado mes de marzo, estaba previsto inicialmente que durara hasta el 2015, en virtud del acuerdo sellado con las potencias regionales. "Se ha creado una autoridad nacional electoral y los miembros prestarán juramento antes de finales de esta semana o a principios de la próxima", anunció Tiangaye tras reunirse con la embajadora estadounidense ante la ONU, Samantha Powers. (Europa Press)

**MULTAN EN COLOMBIA A MULTINACIONAL
PORDAÑOS AMBIENTALES**


FOTO: AP

El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible multó a la multinacional minera estadounidense Drummond con 3,5 millones de dólares por el vertimiento de carbón en aguas del mar Caribe. La ministra Luz Helena Sarmiento precisó que la sanción a las firmas American Port Company INC, Drummond LTD, Drummond, Drummond Coal Mining LLC y Transport Services LLC, fue impuesta por el derrame ocurrido el 13 enero en la ciudad de Santa Marta, en el departamento de Magdalena. La Drummond, fundada en 1935 en Alabama, Estados Unidos, deberá además hacer funcionar un sistema de monitoreo ambiental y un plan de educación ambiental para sus trabajadores y la comunidad de la zona. (PL)

**HALLAN INUSUAL CUEVA CON
REGISTRO DE ANTIQUÍSIMOS TSUNAMIS**


FOTO: RT

Científicos de Indonesia y Singapur aseguran haber descubierto en la isla de Sumatra una cueva que proporciona un registro "impresionante" de los tsunamis que han tenido lugar en el Océano Índico durante miles de años. Además de las "marcas" recientes, los investigadores encontraron dentro de la cueva capas de sedimentos de arena traídas por tsunamis hace siglos. (RT)



Captura del polémico video. FOTO: RAI2

Conmoción en Italia por video de maltrato a inmigrantes

ROMA.—El Gobierno italiano dispuso el cierre de contrato con la agencia que gestiona el funcionamiento del centro de acogida de Lampedusa, tras la difusión de un video donde se observan los maltratos cometidos contra los inmigrantes.

En el video, dado a conocer por un telediario de la cadena pública italiana RAI2 se observan decenas de indocumentados que hacen fila, completamente desnudos y a la intemperie, en espera de ser desinfectados de sarna.

El autor del video, Khalid, un refugiado que reside en el centro de acogida, comentó que las mujeres fueron sometidas a ese tratamiento también y vacunadas contra enfermedades.

Según el noticiario, la película fue grabada el 13 de diciembre y en la fila había personas de origen eritreo, sirio, ghanés, nigeriano,

kurdo, e incluso algunos sobrevivientes del naufragio ocurrido en octubre último frente a la isla italiana.

El primer ministro Enrico Letta y el titular del Interior Angelino Alfano informaron esta medida, adoptada en medio del escándalo por las imágenes. Según Alfano, el Estado y el Gobierno no pueden aceptar que situaciones como esa tengan lugar en su propio territorio, pues constituyen violaciones a la integridad de la persona, su dignidad y privacidad.

Los oficiales del campo en Lampedusa acusados por los hechos afirmaron que estas acciones eran necesarias para mantener la higiene del lugar.

La divulgación del video coincidió con la celebración del Día Internacional del Migrante cuando, precisamente, se hizo un llamamiento a tolerar y respetar ese fenómeno. (PL/AFP)

Obama vetará si el Congreso aprueba nuevas sanciones contra Irán

WASHINGTON.—El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, vetará nuevas sanciones contra Irán si el Congreso las aprueba, advirtió este jueves la Casa Blanca, luego de que un grupo de legisladores introdujera un proyecto en ese sentido.

"Si se llegara a aprobar (el proyecto), el presidente lo vetará", dijo a periodistas el portavoz de la Casa Blanca Jay Carney, según AFP.

Este jueves, 26 senadores —tanto demócratas como republicanos— presentaron un proyecto de ley para imponer más sanciones a Irán por su programa nuclear si viola el acuerdo interino logrado en Ginebra o si no se alcanza un pacto definitivo.

La Casa Blanca ya había manifestado su hostilidad a una medida de este tipo, advirtiendo que pondría en riesgo el acuerdo alcanzado en diciembre en Ginebra. Sin embargo, esta es la primera vez que el Ejecutivo amenaza con la imposición de un veto.

Precisamente este jueves Irán y el grupo 5 + 1 (Estados Unidos, Rusia, China, Reino Unido y Francia, más Alemania) retomaron las conversaciones a nivel de expertos, con las partes buscando poner en práctica un marco de acuerdo para que la República Islámica limite su actividad nuclear a cambio de un alivio a las sanciones económicas.

Defiende Maduro ofensiva económica ante especulación

El presidente de Venezuela se refirió además al encuentro sostenido con los alcaldes y gobernadores opositores

CARACAS.—El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, defendió el jueves las acciones que ejecuta el Gobierno para frenar la actividad especulativa en el país, la cual atenta contra los ingresos de la población.

A través de la red social Twitter, el mandatario felicitó al equipo gubernamental "por mantener la ofensiva económica de protección al pueblo frente a especuladores", y anunció la creación del Nuevo Orden Económico en el 2014.

Mientras tanto, el vicepresidente Ejecutivo del país, Jorge Arreaza, encabezó desde el Palacio de Miraflores el despliegue de los operativos a establecimientos comerciales y mercados mayoristas en diversas partes del país.

Asimismo, resaltó la importancia de las acciones que adelanta el Gobierno para garantizar la paz y estabilidad democrática en el país, especificando en el encuentro sostenido el miércoles entre el presidente Maduro, los gobernadores y alcaldes de la oposición.

"Con nuestras diferencias, la reunión con alcaldes opositores demuestra quiénes queremos la paz y quiénes se ausentan buscando ataques", dijo.

En el encuentro, Maduro insistió en "la paz como base de la convivencia de posiciones diversas que siempre van a existir", y aseguró que no pretendía que nadie bajara sus banderas políticas y sí "conocerse y reconocerse". (PL)

India exige disculpas a EE.UU. por maltrato diplomático

NUEVA DELHI.—El primer ministro de la India, Manmohan Singh, manifestó su molestia este jueves por el injurioso trato de las autoridades estadounidenses a una diplomática de la nación asiática e instruyó a sus subalternos asegurarse de dar al asunto una completa solución.

Fuentes gubernamentales no identificadas dijeron a la agencia de noticias PTI que esas fueron las órdenes de Singh al canciller, Salman Khurshid, y al asesor de Seguridad Nacional, Shivshankar Menon, luego que estos lo actualizaran sobre la situación de la vicecónsul general en Nueva York, Devyani Khobragade.

La diplomática fue interceptada el jueves pasado cuando llevaba a una de sus hijas a la escuela, y esposada en público bajo el cargo de cometer fraudes en el visado a una mujer, también india, que había contratado como doméstica.

Conducida a una estación de policía, la forzaron a desnudarse para registrarla y la recluyeron junto con delincuentes comunes y drogadictos, reporta PL.

Tras salir en libertad bajo fianza, Nueva Delhi la trasladó a su



La vicecónsul general india en Nueva York, Devyani Khobragade. FOTO: AP

legación en la ONU para dotarla de inmunidad diplomática completa, pues Washington alega que los funcionarios de los consulados solo reciben tal protección por actos realizados en su línea de trabajo.

La víspera, ante el Parlamento, Singh calificó el episodio de deplorable. Khurshid, entretanto, prometió cumplir "a cualquier precio" el deber de traer de vuelta a Khobragade y de "restaurar su dignidad".

Satisfecho Brasil por aprobación de proyecto contra espionaje en la ONU

BRASILIA.—Brasil se mostró satisfecho el jueves luego de que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) aprobara la resolución que el gigante sudamericano presentara junto con Alemania para proteger la privacidad de los ciudadanos del espionaje por Internet.

"La sanción de este documento por el consenso de los 193 estados miembros de las Naciones Unidas demuestra el reconocimiento de la comunidad internacional de los principios universales defendidos por Brasil, como la protección del derecho a la intimidad y la libertad de expresión", señala un comunicado de la Cancillería.

La resolución fue presentada por Brasil y Alemania el pasado octubre y expone la necesidad de que los derechos a la privacidad de los ciudadanos sean respetados, razón por la que se rechaza las actividades de espionaje de agencias de inteligencia estadounidenses por medio de Internet.

El texto exhorta a los países a respetar y proteger el derecho a la privacidad, incluso en el contexto de las comunicaciones digitales, tras recordar que los derechos de las personas también deben estar protegidos en la red de redes, incluida la privacidad.

Las resoluciones aprobadas por la Asamblea General de Naciones Unidas no son legalmente vinculantes, pero no pueden ser vetadas por ningún país y representan el sentir mayoritario de la comunidad internacional.

La decisión de impulsar una iniciativa de este tipo surgió después de las revelaciones de documentos clasificados por el exagente norteamericano Edward Snowden, los cuales reflejan las actividades de espionaje contra ciudadanos, gobiernos y presidentes, incluida la mandataria brasileña Dilma Rousseff. (SE)